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EL BUEN EJEMPLO 
 

Todos estamos llamados a dar testimonio, a dar el mejor ejemplo. La mejor predicación y 

evangelización es el testimonio de nuestro ejemplo. A veces el acto amable habla más fuerte que una tesis 

doctoral. 

Esto no quiere decir que hablar de la fe no sea importante. Como dice San Pablo: "Si alguien no habla, 

¿cómo lo van a oír?" (Romanos 10, 14). Y estudiar nuestra fe y crecer en conocimiento no sólo es bueno, 

sino también esencial para que podamos dar una explicación de la esperanza que nosotros tenemos (1 Pe 

3,15) Pero no importa cuán elocuentes sean las palabras que digamos, todo se puede deshacer en un 

instante con el mal ejemplo.  

¿Y a cuento de qué viene esto? Pues de la tarea esencial que podemos desarrollar siempre y 

especialmente durante las vacaciones. A veces los socios se van de vacaciones y no se puede tener la junta 

semanal, pero ya sabemos que Legión no cierra por vacaciones. Y es en esas ocasiones en las que, al no 

poder hacer trabajo con otro hermano, si podemos intensificar de forma especial el trabajo cristiano del 

ejemplo. 

Diría yo que ahora mismo el mayor testimonio que necesita 

esta sociedad es el de la alegría. Parece que todo esta mal, 

miras la sociedad y encuentras guerras, migración que 

supone desarraigo, paro, pobreza… y en la iglesia ¡qué 

pocos había hoy en misa!, apenas se ven jóvenes, la misa en 

la tele pues resulta que de repente da lo mismo… Puede 

ser que a nosotros esto no nos afecte, que nuestra fe tenga 

sólidos cimientos. Pero como decía el autor de la carta a 

los Efesios: "No des oportunidad al demonio" (Ef. 4,27) El 

demonio puede trabajar con el mal ejemplo, con ese comentario 

desanimado, la frase repetida de “total, para los que somos, para lo que hacemos”. Piensa 

que no todos son fuertes en su fe y necesitan ánimo, necesitan el buen ejemplo de ver la alegría de quien 

se fía de Dios, de quienes se cobijan bajo el manto de María para contrarrestar tanta negatividad y, 

agarrándose de su mano, caminan con Ella y ven que la misa no es cuantos van sino Quien está; que si tu 

sonríes a diez, como los leprosos, uno agradecido transmitirá su alegría a otros diez. 

Seamos unos para otros “buen ejemplo”. Caminemos con la mirada puesta en Jesús, Dios no nos ha 

dado una fe para que la vivamos en secreto, solo para nosotros. Recordar como lo comparaba con la 

levadura: una pequeña cantidad puede fermentar una gran masa. Cuidar y hacer crecer esa fe, ese regalo 

que Dios nos ha dado. Dar fruto allí donde estemos, no pide grandes obras, solo algo tan pequeño como 

un testimonio de oración frecuente, de no dejar la misa diaria, de acompañar, animar y sonreir al triste, al 

que dejo de caminar, de leer y meditar la Biblia, el manual, libros que te formen espiritualmente.  

Es tiempo de soñar nuevos trabajos y grupos, porque quien hace crecer la semilla no somos nosotros, 

es Dios. “Así es el reino de Dios, como cuando un hombre echa semilla en la tierra; duerma o vele, de 

noche o de día, el grano germina y crece, sin que él sepa cómo” (Mc 4, 26-27). Lo nuestro es sembrar, del 

resultado se encarga Dios.  

Cerraremos el centenario de Legión de María con un encuentro de los tres Senatus, que momento tan 

bonito e importante para prepararlo y vivirlo con ilusión. Y…estamos empezando el segundo centenario, 

nadie hará lo que tú y yo dejemos de hacer.   

Equipo del boletín 
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            Reunión del Senatus – julio/2022 
 

Curia Nª Sª de las Angustias (Granada). Informe nº 40. Con 2 pr. en la capital+1 en Motril. 40 soc. activos+4 
en prueba; 2 pretorianos; 10 auxiliares; 2 conventos y 7 adjutores religiosos. Han dado de baja dos praesidia por 
la pandemia, ya que estaban formados por personas muy mayores. De momento han reanudado las reuniones. 
Trabajos: Debido a la pandemia han quedado suspendidas las visitas que realizaban a domicilios, hospitales y 
residencias. Atienden a los auxiliares por teléfono, y a los que están enfermos, ocasionalmente  los acompañan a 
misa. En algún caso les permiten visitas presenciales, pero la mayoría son atendidos por teléfono. Dan 
catequesis a niños. Llevan Comunión a enfermos. Hacen contactos a la salida de la Iglesia. Colaboran en la 
Parroquias en todo lo que es posible. Celebraron Acies, fiesta de la Inmaculada, Misa del Centenario, novenas y 
retiros. Proyectos: a pesar de las dificultades,tienen interés para que la Legión de María continue, invitando con 
mucha ilusión a personas para que lo conozcan. Comentarios: los 4 nuevos socios les dan ánimo y esperanza. Se 
les anima a que aumenten en socios y recuperen algún praesidium.  También a que vivan el verdadero espíritu 
legionario y que se sientan unidos al Senatus. 

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: El hno. Noel nos dice que las cartas del corresponsal son para todos 
los legionarios, incluso los socios auxiliares. 

Agradece a la hna. Estíbaliz Vidaurrazaga la generosidad en aceptar el cargo de Vicepresidente del Senatus.   

Curia Sta. María de la Victoria (Málaga): muchos Obispos nos honran con su presencia en las celebraciones del 
Centenario, por nuestra parte podemos hacerles una visita anual para informarles de nuestros apostolados y 
pedirles sus consejos.  Nuestra meta debe ser tener presencia legionaria en cada parroquia de la Diócesis. Frank 
Duff decía: no podemos descansar hasta que haya un praesidium en cada rincón del mundo. Anima a los 
contactos en la calle y en las parroquias, explicando a la gente las distintas actividades, horario confesiones, 
adoración al Santísimo. 

Curia Nª Sª del Carmen (Tenerife): por medio de la difusión van entrando nuevos socios.  Debemos mantener el 
contacto con los invitados e invitarles a las diferentes actividades y reuniones legionarias. A los que 
posteriormente asistan al praesidium, animarles a que conozcan también nuestro apostolado. Alfonso, cuando 
hacia extensión con los legionarios, les decía lo siguiente a los que asistían a su primera reunión. “Han visto la 
reunión, ahora vamos a salir con vosotros para que vean el apostolado que hacemos. Invitar a los seminaristas a 
las visitas con los socios activos y también a ser Directores Espirituales de praesidia. 

Praesidium Sta. María del Carmen: el Padre Venezolano que conoce la Legión es un regalo de Dios. Felicita a 
los hnos por su principal trabajo de contactos callejeros y por compartir algunos resultados positivos. Este 
trabajo nos da la oportunidad de contactar con muchas almas e incluso cuando la gente nos ve, nuestro 
testimonio les hace pensar en el amor que Dios tiene por cada alma. 

Sobre el párrafo del Allocutio “la Legión, con la Iglesia, sale al encuentro de los no cristianos, los no católicos y 
los católicos alejados”, comenta que es posible visitar las parroquias de hnos. ortodoxos para ofrecerles la 
formación de praesida entre ellos.   

La Exploratio es ideal para animar a muchos hnos. a volver a trabajos sólidos después de la pandemia.  También 
para reorganizar a los que hayan quedado con pocos socios, dándoles ánimo para salir en equipos de extensión 
ya sea local o en meses de verano a lugares más lejos. 

Se ha cebrado el 90 aniversario de Alfonso Lambe. En Buenos Aires se rezaron rosarios durante 24 horas así 
como una caminata por las calles hasta su tumba. Se hicieron muchos contactos callejeros promoviendo su 
beatificación. En Irlanda se invitó a una charla con diapositivas después de la misa dominical y asistieron la 
mitad de las personas. 

 

 

            
         FUE LLAMADA A LA CASA DEL PADRE 

 

 

 Hna. Loli Salamanca, excelente legionaria, fue Presidenta de la Curia 
Inmaculada Concepción   de Jerez de la Frontera. 

 

 

 

 

 



 
          Legión de María – agosto 2022    3/4 

 

 

 
    

 
 

MARÍA ILUMINA EL CENTENARIO 

 P. Carlos Melero  

 D.E. Senatus de Madrid 

A lo largo del Centenario hemos tenido constantemente presente a María. María es el modelo de todo 
legionario que quiere vivir con Cristo la voluntad salvífica de Dios bajo la acción del Espíritu Santo. 
¿Cómo nos ilumina María el Centenario de la Legión, cuando se acerca su culminación? 

María, al contemplar el lugar que Dios mismo le ha señalado en su obra de amor, nos descubre nuestro 
lugar en el plan de Dios para la redención de los hombres. María nos recuerda constantemente que somos 
criaturas de Dios: delante de Dios, no somos nada por mucho que Dios mismo nos eleve. María en su 
profunda humildad nos devuelve siempre a la verdad de lo que somos: nada por nosotros mismos, todo por 
el amor creador de Dios. Así podemos ser dóciles colaboradores en el plan de Dios.  

Además, María está unida y asociada a la obra del Redentor según el eterno designio de Dios. También 
en el plano de la redención, María es toda Ella obra de Dios. Humilde criatura, se sabe más verdaderamente 
obra de Dios en el misterio de la gracia de Dios que la une al Redentor y su obra salvífica. Cuanto más 
trabaje la gracia de Dios en nosotros, más nos abismamos en la humildad para confesar la grandeza de 
Dios. 

María, Medianera de todas las gracias, nos ilumina nuestro papel 
como colaboradores de la obra del Redentor. Ella es el cauce por 
donde nos llega la infinita gracia que Cristo nuestro Redentor nos ha 
merecido. Como Medianera ejercita su maternidad sobre nosotros 
gracias a su intercesión continua delante de su Hijo. También 
nosotros, como partícipes de la maternidad espiritual de la Iglesia, 
somos cauce de gracia para muchos hombres, experimentamos el 

poder de nuestra intercesión en comunión con todos los santos y nos 
sentimos cerca de Cristo para presentar con Él al Padre las 
necesidades de salvación de los hombres.  

María es la Inmaculada Concepción. Ella nos ilumina el valor eterno de 
ser de Dios, de estar llena de su gracia. La que no tiene mancha de pecado original es la Mujer que vence a 
la serpiente aplastando su cabeza infernal. La Inmaculada es la que está abierta a la acción de Dios para que 
pueda hacer en Ella el misterio de la Encarnación de su Hijo eterno. Así es como María nos ilumina la 
importancia de estar en gracia de Dios para ser buenos colaboradores en el apostolado que realiza la Iglesia. 
Como legionarios de María y discípulos de Cristo, entramos en la lucha espiritual contra el Maligno y sus 
seguidores. En este combate espiritual, vivir y crecer en la gracia es imprescindible para ser buenos 
colaboradores de Cristo. 

María recibe la misión de amarnos como a su mismo Hijo cuando, al pie de la Cruz, escucha las palabras 
de Jesús: Mujer, ahí tienes a tu hijo. María, la Madre de Dios, es también la Madre de la Iglesia. El 
discípulo amado acoge entre sus bienes a la Virgen Madre, a la Madre de Cristo a quien está llamado a 
amar como la ama Jesucristo: Ahí tienes a tu Madre. Esta relación de conocimiento amoroso que vivimos 
con María, a imagen y semejanza de la que viven Cristo y María entre sí, nos sitúa en el misterio de la 
relación eterna entre el Padre y el Hijo que se nos regala por la gracia del misterio de la Encarnación 
redentora. María nos hace vivir todo en el realismo del misterio del Hijo hecho hombre que nos redime para 
elevarnos a la verdad de hijos del Padre.  

La devoción legionaria es la raíz del apostolado legionario. Un apostolado fundado en una profunda 
humildad. Un apostolado que no es iniciativa nuestra ni se apoya en nuestros proyectos ni esfuerzos. Un 
apostolado que es obra de la gracia de Dios y con el que colaboramos dóciles estando en gracia de Dios, 
creciendo de gracia en gracia. Un apostolado fundado en la relación personal con el Padre que nos hace a 
imagen y semejanza de su Hijo como fruto de la Encarnación del Hijo y de su entrega redentora en la Cruz: 
somos hijos del Padre e hijos de la Madre Virgen como lo es el Hijo hecho carne.  

 

 

     ALLOCUTIO 
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              “ACTIVOS EN VACACIONES” 
 Hna. Ma Teresa Horcajo 

 Presidenta del Senatus 

La Legión de María, no tiene vacaciones, como tampoco lo tiene la Iglesia, la vida de fe y todo lo que 
es importante. Nos dice el Manual que siempre que tengamos posibilidad se mantengan las juntas de los 
praesidia y los trabajos apostólicos, aún con las ausencias de los hermanos que salen de vacaciones.  

Personalmente los legionarios tenemos y necesitamos ese tiempo de vacaciones, que es tiempo de 
descanso, de cambio de actividad, de residencia y de todo lo que hacemos 

habitualmente durante el año.   

Queremos hacer una llamada de atención para que especialmente este 
año nuestras vacaciones sean muy activas, recordando todos los días que 
somos legionarios de María en servicio, cuidando los detalles hacia los que 
tenemos cerca, dando testimonio de fe cuando sea posible, profundizando en 

la formación cristiana y legionaria.  

El próximo curso debemos emprenderlo cargados de ESPERANZA y fuerza 
renovada. Estamos en el segundo centenario de la Legión de María, en el que somos protagonistas. 
Pensemos los proyectos que se pueden poner en marcha, en mi grupo, en mi curia, o consejo. Las 
parroquias donde se pueden formar nuevos praesidia. Somos las manos y los pies de María para llegar a 
tantas personas. Evitemos la rutina y hagamos que cada día sea una ilusión nueva de entrega generosa.  

La oración fortalecerá los proyectos y prepararán el camino guiados por el Espíritu Santo. 

 

 

    
 

 

 Homenaje al hermano Antonio Gómez Talavera en su 100 aniversario. 

El Comitium Ntra. Sra. del Sagrario de Toledo organizó el 22 de julio de 2022 un homenaje a nuestro 
hermano Antonio Gómez Talavera, fundador en 1952 junto 
con Pacita Santos -enviada del Concilium- del primer 
praesidium de la Legión de María en Toledo. Antonio 
trabajó en cuerpo y alma para extender la Legión a otras 
parroquias tanto de la ciudad como de pueblos de la 
diócesis. Fue el presidente de la primera Curia de Toledo 
fundada en 1955 y fundador en Recas del primer 
praesidium rural de España en 1955. El hermano Antonio 
nació el 13 de junio de 1922, pocos meses después del 
nacimiento de Legión de María. 

El homenaje comenzó con la Santa Misa en la parroquia San Nicolás de Bari, 
presidida por Don Carlos Loriente García, Vicario Episcopal para el Clero, en 
representación del Sr. Arzobispo Don Francisco Cerro Chávez que no pudo asistir 
por causas familiares. Transmitió al hermano Antonio un saludo especial del Sr. 
Arzobispo, quien le hizo llegar como obsequios un libro y su bendición apostólica en 
comunión con el Papa Francisco, dándole las gracias a Antonio por su vida cristiana 
de amor y servicio. Continuando después con una comida a la que asistieron unos 30 
legionarios, entre ellos la presidenta del Senatus de Madrid, la corresponsal con el 
Comitium de Toledo, los oficiales del Comitium y dos sacerdotes.  

Todos los asistentes le expresaron al hermano Antonio su gratitud por haber sido un 
legionario verdaderamente comprometido, que con su palabra y ejemplo enseñó a 
dos generaciones a conocer la Legión de María. 

 

 Encuentro de los Senatus de Barcelona, Bilbao y Madrid el 1 de octubre como clausura de la 

celebración del Centenario de Legión de María. INVITADOS TODOS. Lugar: Misioneras del Stmo. 

Sacramento y María Inmaculada  -  Calle Arturo Soria nº 208. Fecha tope reserva: 7 de septiembre 

   • Punto de atención • 


